
令和３年度第１回独立行政法人工業所有権情報・研修館契約監視委員会 
議事概要 

 
１．日 時：令和３年６月１６日（水）１３：３０～１５：３０ 
 
２．場 所：オンライン開催 
 
３．出席委員 
 森下正委員長、久慈直登副委員長、西脇怜史委員、江村克己委員、石村光代委員 
 
４．議 事： 
（１）令和２年度独立行政法人工業所有権情報・研修館調達等合理化計画に基づく

点検及び評価について（審議） 

 
（２）令和３年度独立行政法人工業所有権情報・研修館調達等合理化計画（案）に

ついて(審議) 
 
（３）その他 

 
５．議事の経過 
（１）令和２年度独立行政法人工業所有権情報・研修館調達等合理化計画に基づく

点検及び評価について 

 
工業所有権情報・研修館より令和２年度の調達結果の報告を行った。また、

令和元年度以前に一者応札となった調達案件の改善状況、令和２年度に随意契

約をした調達の随意契約の理由、令和２年度に一者応札となった調達の改善策

について説明を行った。一者応札の改善策としては、競争性を確保するため、

事業者への積極的な声がけ、仕様書条件の見直し、説明会から入札等の締切り

までの期間確保等を行い、全ての案件において競争的手法を取り入れたことを

報告。 
重点的に取り組む分野については、対面で行っていた入札（公募）説明書の

メールによる交付及び入札（公募）説明会の開催方法にインターネットによる

非対面方式を導入することにより、調達案件周知方法の環境改善を図り、入札

説明書の交付者数及び入札説明会の参加者が増えたこと等を報告。 

委員からは、随意契約における価格の妥当性についての確認があったほか、

知財総合支援窓口運営事業における委託費の確定作業に係る作業量軽減への

対応が求められた。 

 
（２）令和３年度独立行政法人工業所有権情報・研修館調達等合理化計画（案）に

ついて 



 
工業所有権情報・研修館より令和３年度調達等合理化計画（案）について資

料５を用いて説明を行った。令和３年度に重点的に取り組む分野については、

調達仕様書のホームページへの掲載や、引き続きニューノーマルを意識したイ

ンターネットによる入札説明会の開催をすることについて、説明を行った結果

令和３年度調達等合理化計画について、委員から了承が得られた。 


